



三条北ロータリークラブ週報

ROTARIANS —— UNITED IN SERVICE ——

DEDICATED TO PEACE

ロータリアン —— 奉仕に結束 —— 平和に献身
国際ロータリー会長 チャールズ・C・ケラー 第256地区ガバナー 安藤文夫

例会日

1987. 10 . 20

累計 No 45

当年 No 15

会長／樋口金占

例会日／火曜日 PM12:30~1:30

幹事／平松利朗

例会場／三条ロイヤルホテル ☎34-8111

SAA／芦田義重

事務局／三条市西四日町3 13-25
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事： 卓話「私の歩んだ道」芦田義重君

出 席： 本日の出席 36名中33名

先週の出席率 36名中32名 88.89%

先週のメークアップ： 10月14日 三条RCへ 中條耕二君

10月19日 三条南RCへ 山上茂夫君

ヴィジター： 三条RCより 鈴木宗資君 小林九満太君 堀川政雄君

三条南RCより 若林幸哉君 韮沢喜一郎君

燕RCより 五十嵐莊一君

新津中央RCより 渡辺恒男君 奥村正和君

会長挨拶： 樋口会長

今日は新津クラブの方、10周年を迎えるということで、渡辺さん・奥村さん、ようこそいらっしゃいました。皆さん色々と心配された内閣も決まったようで、この先どうなることですか。又たまたま今日は美智子妃殿下の誕生日だそうでございます。お祝いを申し上げたいと思います。先日、18日の日曜日には私共クラブの有志で“サルポアの里”でレクリエーションを行ったわけでございますが、常日頃会社でむづかしい顔をされた皆さんが、童心に帰って一日ニコニコと過ごさせていただいて、私なども年がいもなくハッスルした訳でございますが、帰って来たとたんにダウン、今日あたりもだいぶ腰が痛うございます。これもみなロータリーの皆さんのお陰かと感謝いたしております。

24日、25日高崎におきまして年次大会が行われるわけでございますが、各委員長さん方、ご苦労でございますがよろしくお願ひいたしとうございます。

次週例会でございますが、私の会社の青果物市場の見学ということでございますが、市民の皆様の台所を預かる私共の市場をごらんになって、色々と参考になればと思っております。つづいて皆さんにうれしいお知らせといいますか、一昨日私の所に市長さんから案内がございまして、皆さん

方のご協力によりまして、青少年健全育成塔を寄附したことに対して特別表彰が有るということでした。11月3日でございます。皆さんに代わりまして、この感謝状を受けさせていただきたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたしとうございます。

幹事報告： 平松幹事

◇中条RCで行われましたIGF出席の礼状が来ています。

◇ロータリーの友事務所よりカレンダー及びダイアリーの注文申し込みがきています。

◇吉田・三条北RC合同例会の案内をお配りしております。出欠の返事は10月27日迄に事務局へ
ニコニコボックス： 32口 ￥32,000

渡辺恒男君 (新津中央RC) 創立10周年式典には大勢様のおこしをおまち申し上げております。
奥村正和君

平松利朗君 親睦委員会の皆さん、日
樋口金占君 曜日の家族親睦会大変ご
苦労様でした。お蔭でそ
の晩はグッスリ眠れま
した。

堀川正幸君 待ち望んだ機械がやっと
到着しました。今日は大
変うれしい日です。

粉川昭蔵君 10月20日は頭髪の日です。これ以上薄くならぬ様祈って。

白崎哲男君 とにかく……卓話がおわりましたので。

高橋彰雄君 親睦委員会さんありがとう。先日のアスレチック大変楽しかったです。おまけに
夫婦で水遊びまでさせてもらって大変ありがとうございました。

角田宏衛君 毎々欠席ですみませんでした。また今回結婚記念日の記念品を載きました。あり
がとうございました。

梨本清一君 サルポアの里で海水浴をしたあのキノコ汁の味はまた格別であります。親睦
委員会さんありがとう。

笹原勝治君 楽しかった親睦旅行を記念して。会長の背中一杯の汗と汁の味は忘れられませ
ん。

吉川吉彦君 18日の台風一過好天に恵まれアスレチックでの行事もさぞ楽しかった事と思って
おりました。私は村民体育祭の行事で欠席いたしました。失礼いたしました。前
日の雨でグランド状態が悪く中止されましたので、こっそりと1人できのこ狩り
をやり大量でした。

本間茂男君 先日のアスレチックで体重が思いのほかへりましたので。

阿部誠一郎君 初アラレを記念して。



新津中央RC10周年の説明をする渡辺・奥村君

早川滝雄君 都合により1時に帰ります。芦田さんの卓話が聞けなくて残念です。

山崎勲君 樋口会長の責任感と3人に水泳をさせてしまったおわびに。

味方義一君 昼も夜も大変に楽しく、健康な日曜日でした。親睦委員会の皆さんご苦労さまでした。

渕岡茂君 先週出張の為欠席しました。

稻田憲治君 18日(日)楽しい一日でした。高橋さんの水浴と山崎さん、河井さんの飲み過ぎには感謝!来年はもっと多数の参加を!

芦田義重君 竹下内閣誕生の日に私の卓話で記念に残る1日であります様に。

加藤実君 バーベキュー大会欠席、すみませんでした。

目黒宣行君 先日の下田アスレチック大変楽しかったです。親睦委員の皆さんありがとうございます

卓 話：「私の歩んだ道」 芦田義重



私は三条で生まれ三条で育ちました。実家は五ノ町の豆腐屋で昭和十九年八月二十二日三男としてこの世に生をうけ四十三年になりました。顔は若造りでありますがれっきとした戦中派です。三条小学校を卒業し、三条第一中学校に進み好きな野球部に入り甲子園を夢みた一人であります。その頃は豆腐と油揚ばかり食べさせられたせいか身長が伸びず、小さい方で悩んだ思い出があります。高校は父親を早く亡くした事もあり母親一人で育てられ家計も苦しく、自から三条高校定時制に入りました。そして卒業後、三条の書家として活躍しておられる荻根沢小帆先生と出会い昭和四十年四月今の三条ロータリークラブ会長でおられる熊倉設計事務所に紹介され入社致しました。当初建築の専門学校を出た訳でもないので自分の適職かどうか悩みましたが、荻根沢先生が「石の上にも三年」とすべて忍耐がかかるんだ「成せば成る」と励まされ、その一言で不安が吹っ飛び入社させて載きました。そして建築のケの字も知らない男が建築士を目指した訳であります。何にも知らないではどうしようもないので夜間の三条職業訓練校建築部へ入学し三年間勉強しながらやって行ける自信が付きました。そして昭和四十八年に横浜市緑区でキリンビールの卸問屋の新築設計で鉄筋コンクリート地下一階地上三階建の事務所を一年間現場監理者として現地に常駐した事があります。その時に飲めなかった酒を覚えたのであります。毎日仕事が終ると現場の人達と夕食を共にしていたので毎晩コップ酒を三杯位飲されました。酒が強くなるのがあたりまえです。そして時々横浜の繁華街へ行ったので給料がいつもカラッポ……、楽しい想い出の一つです。私の先輩が五十二年に独立したので私が事務所のチーフとなりまとめ役になった時、自分もいつかは独立しなければと秘そかな決心をしていました。そして五十五年四月円満退社し開業の運びとなり今日に至っておるわけであります。今考えますと荻根沢先生に出逢っていなければ私の人生も変り一級建築士にもなれなかつたと思っております。これも熊倉社長の良

き御指導と御理解の賜のと感謝しております。

私は毎年五月の三条まつりに天狗さまとして羽賀会員と共に行列に参加させて戴いております。道祖神会について話をさせて戴きます。一説によりますと、文化年間、三条郷民が村上藩主内藤氏の京都所司代となったのを祝って十萬石格式の行列を模して行なわれたのがその始まりとも言われ百五十有余年の伝統をもつ御神輿祭で毎年五月十五日、やっこ、傘ぼこ、道祖神、御神輿の順に八幡宮の大鳥居から出発、目抜通りを東に向い神明宮を経て田島諏訪神社まで総勢八百人の古式豊かな行列が続く大行列であります。現在三条道祖神会では十七名で毎年五月一日から二週間精進潔斎に入り全員この日から女性や肉食など一切断ち祭りの日まで続け身も心も清め御神輿を先導するのであります。神社を出発する時は必ず二本歯の足駄をはき道中は同じ高さの一本歯の足駄を使用いたします。その足駄の高さは一尺八寸（約五十四センチ）で全国で三条だけだそうです。この伝説、古来そのままの姿を後々に伝える事を使命としている道祖神会であります。この由緒ある道祖神会に入れた事も人との出逢いを大切に生きて来た賜のと思っております。又この北ロータリークラブを紹介して載いた中條、鈴木両会員に厚く御礼申し上げます。

現在事務所を開設して七年目になります。まだまだ修業の身でありますが益々努力を重ね皆様の期待に添える様頑張るつもりですので、会員の方で建物を建てる時必ずや芦田設計に御指名の程宜しく御願い致します。

次回の卓話は阿部会員ですので準備の程お願い致します。

「サルポアの里」親睦会

親睦委員長 稲 田 憲 治

10月8日朝9時20分、台風一過晴れ、三条商工会議所前、樋口会長を初めとする13名が集合。

「おはようございます」が清々しい北ロータリーの仲間。

10時25分、ガイド嬢を乗せた大型観光バスの到着。これが路線バス？「これで全員ですか…」とガイド嬢。「途中で乗せていくんでしょ」と運転事。超貸し切りに気恥かしさを覚えながら下田へ向けて出発。すでに笹原、五十嵐さんの2人は斎藤さんに送られて陣取りを終えているはず。

所用時間35分。梨本さんとガイド嬢の軽妙なモーニングトークが楽しい。『おきキノコ』（前もって林の中にきのこを置いておく意）の梨本さんの造語を彼女はいたく気に入ったらしい。

無事到着。そして先発隊と遅れて行く組に合流。早速アスレチックへ出発、隊長は梨本さん。女性も全員出発！。あ然とする笹原・稻田の炊事班。

会長のところで採れたきのこ。大野さんのところで採れたきざんだ野菜、煮えくり返るナベ、オロオロするだけの2人。そこへ味方さん登場//地獄に仏。「俺が来たから百人力、2人で遊びに行ってこいや」そうもならず「何しましょう」「火の番！」。

しばらくして高橋夫妻、早々のご帰還、季節はずれの水泳とのこと。お色直しの為しばらく中座。

12時、全員帰還。用意しておいたバーベキューに火をつける。高原の空気はいいにおいだらけ。

遅れてできたきのこ汁。大きなナベの中で具が汁の中で遊んでいる。それでも「うまいよー」の連発。うれしい。しかし減り目の見えないナベの中。「一人3杯でお願いしまーす」と笠原さん。ということで「もう一杯」と子供達。奥様方も「おいしいわ、でもお腹いっぱい」。山崎さんと河井さろは大盛り用のドンブリに2杯ずつの快挙、ワイシャツのボタンがはち切れそうになって……。感謝。

2時25分「宴たけなわですがー」。帰りは契約通りの路線バスで三条へ。「お疲れさまでした、来年もお楽しみにして下さい」一行24名でした。

雜 學

※金属バットの中は空洞なのか？それとも何か詰まっているのか？

プロ野球ではまだ認められていないが、草野球では一般的になりつつあるものが金属バットだ。高校野球でも春・夏の甲子園大会では、金属バット特有の“カーン”という音が耳新しくなった。木製バットに比べて、折れにくいし、打球も速く、よく飛ぶので、アマチュアには使いやすいバットといってよいだろう。ところで、金属バットは中空なのか、それとも何か詰まっているのか。金属バットの材料は、超タジュラルミンだ。重量を軽くするために、中は空洞にしてある。そして、その空洞の部分には発砲ウレタンがぎっしりと詰まっているのだ。発砲ウレタンを詰める理由は、ボールを打った時に出る金属的な音を吸収し、できるだけ木製バットに近い打球音にするためなのである。

次週例会： 10月27日 職場例会、三条青果物市場

次々週例会： 11月7日 吉田RC合同例会 於橋畔楼

余裕金・満期金はひとまず

ホーム財テクの主役

中期国債ファンド

新和証券

三条営業所 電話(0256)34-2151(代表)
FAX(0256)35-5445



親睦旅行会長挨拶



季節はずれの海水浴ゴクローサマ



楽しい食事



道具が違って勝手も違った